

Editor y Admor.
L. Cartín G.
Oficina
150 varas al Sur del Colegio de Sritas.
Teléfono 1131
Apertado III

CORREO NACIONAL

Suscripción mensual
¢ 2.00
Número suelto
10 céntms.

Diario Católico de la mañana

AÑO VIII

SAN JOSE, COSTA RICA MARTES 12 DE OCTUBRE DE 1926

Núm. 2382

Será aumentada la escuadra argentina

Los diputados callistas pretenden negar a los católicos sus derechos de ciudadanos

Aumentará su escuadra la Argentina

Buenos Aires.—El Parlamento autorizó al gobierno para que invirtiera la suma de setenta y cinco millones de pesos oro en modificar y reforzar la actual flota argentina. El crédito votado es el aumento de treinta y dos millones de dólares solicitado por el gobierno y que fué aprobado por el Consejo de Gabinete celebrado el día 29 de Mayo.

La sesión de la Cámara se celebró en secreto y hasta ahora no se conoce el total de las unidades que serán adquiridas ni donde se comprarán, pero se dice que se compondrán de cruceros ligeros, destroyers, submarinos de tipo pequeño para la instrucción del personal, cañones, porta-aeroplanos y pequeñas embarcaciones para la exploración para el servicio de vigilancia de las aguas de Patagonia.

Los socialistas se opusieron a la aprobación de los créditos los cuales fueron votados en vísperas de recesar el Congreso.

Actuó en defensa propia el teniente Roucier, al que acusan los germanos

París.—El teniente francés Roucier, del ejército de ocupación, acu-

sado por los alemanes de haber dado muerte sin motivo alguno a un civil en Gernersheim, actuó en defensa propia según declaró la oficina de Relaciones Exteriores, basándose en los primeros detalles de la investigación oficial que se ha iniciado.

Según los informes de las autoridades militares la agitación desarrollada recientemente en el territorio ocupado se debe a los jóvenes nacionalistas que han entrado subrepticamente en el territorio.

Dicen los informes que el teniente Roucier fué amenazado de muerte dos veces, la noche de autos. Al dirigirse por la noche al cuartel, que se encuentra en las afueras de la ciudad, se vió rodeado por doce individuos que le amenazaron, decidiendo volverse atrás antes de ser motivo de un incidente. Volvió a ser rodeado y disparó su pistola al aire. Fué entonces agredido con bastones y disparó contra sus agresores dando muerte a uno.

73 Prelados al Congreso Eucarístico

Toledo.—Mons. Polo Benito, Deán de la Santa Iglesia Catedral Primada, declaró aquí que ya ha sido con-

feccionado el programa oficial de las solemnes fiestas religiosas que tendrán lugar en Toledo en ocasión del Congreso Eucarístico.

Asistirán al acto cerca de 25,000 párrocos españoles, multitud de legos y hermanos de Ordenes Religiosas; representaciones de la Compañía de Jesús y de los Dominicos, amén de nueve arzobispos, cuarenta y cinco obispos y nueve administradores apostólicos.

Probablemente el Rey D. Alfonso, el Príncipe de Asturias, y las Reinas Doña Cristina y Doña Victoria, en compañía de las infantas de España, participarán en el acto inaugural. Su Eminencia el Cardenal Reig y Casanova ha invitado a la Real Casa al acto, siendo posible que durante el Congreso Eucarístico venga a Toledo una unidad del Real Cuerpo de Alabarderos con la banda.

Favorece poco a Jorge V el retrato que de él ha hecho el escritor Wells

Londres.—La opinión de uno de los críticos que han leído la novela "William Clissold" del famoso escritor H. G. Wells, es que el Rey Jorge ha sido injusto en ella públicamen-

te. Otros se muestran asombrados ante la audacia de Wells al tratar de los grandes hombres del día.

"Hijo del regordete viejo Eduardo VII y poco interesante, aunque leno de buena voluntad", es como caracteriza "Clissold" al actual monarca

Turbas italianas apedrearon consulados franceses

París.—En el Ministerio de Relaciones se manifestó que el gobierno francés ha formulado tres enérgicas protestas contra Italia, con motivo de las demostraciones anti-francesas ocurridas en algunas poblaciones con motivo del frustrado asesinato de Mussolini.

Por haberse sabido que Gino Lucetti, el presunto asesino del primer ministro de Italia, había estado en Francia desterrado, esto bastó para que se reuniesen sendas turbas frente a los consulados de Trieste y de Lirna, cuyos edificios apedrearon y silbaron a sus ocupantes

Estas demostraciones anti francesas, unidas a los comentarios de la prensa italiana y a la amonestación que hizo Mussolini a las naciones extranjeras en un discurso, de que no debían dar cabida a antifascistas, ha hecho que el gobierno francés haya elevado varias protestas.

Los diputados mexicanos quieren negar la ciudadanía a todos los que firmaron los memoriales pidiendo la reforma constitucional

Ciudad de México.—Poderosamente llamó la atención esta mañana ver que gran número de cajas de regular tamaño eran desembarcadas en la Cámara de Diputados.

Después se supo que esas cajas contenían los memoriales de los católicos de toda la República, calzados con millares y millares de firmas, pidiendo que se reforme la Constitución y apoyando la actitud del Episcopado.

A pesar de dichos memoriales los diputados rechazaron esta tarde la petición del Episcopado, alegando que los Obispos y Arzobispos no tienen derechos de ciudadanos para hacer tal petición.

Lo más curioso del caso es que los diputados quieren negarles también los derechos de ciudadanía a los que firman los memoriales, lo cual daría por resultado que la República se quedase sin ciudadanos, pues la inmensa mayoría son católicos y todos han firmado los memoriales.

La fiesta de los Juegos Florales de Cartago

El domingo a las 14 horas se celebró una gran fiesta en el Salón de los Capuchinos en Cartago. Era el objeto repartir los premios otorgados a los vencedores en el último concurso literario organizado por aquella comunidad.

Asistió Mons. Porras por parte del V. Cabildo Metropolitano, el Sr. Ministro de Relaciones y su señora doña Matilde de Argüello, electa Reina de los Juegos, tres damas de honor que lo fueron doña Stas. Rivera y la Sta. C. Guir, los poetas laureados y los cronistas del Diario de C. Rica, el Correo Nacional y El Mundo.

Particulares hubo muchísimos y el salón se llenó por completo.

Los números musicales estuvieron a cargo de la Banda Salesiana que tocó tres selecciones admirablemente, entre ellas Nabuconodador de Verdi.

Se leyó el veredicto del Tribunal, trabajo muy laborioso y se adjudicaron las medallas, diplomas y accésits respectivos.

Resultaron muy favorecidos los poetas don Carlos Magno Araya, don Heroín Zamora Elizondo, don Gonzalo Dobles, doña Caridad de Robles, don Mariano Coronado, don Eraesto González H., el Presbo.

Matías Cornelio Rojas y don Manuel Antonio Callegos.

Hubo premios en metálico y de algunos autores apenas se conoció el nombre.

Muy agradecido contestó el Sr. Ministro de Relaciones Exteriores.

La fiesta terminó a las 16 horas. Felicitamos a los P. Capuchinos por los felices resultados del certamen.

PROGRAMA

del concierto extraordinario que dará la Banda Militar a las 20 h (8 p. m) en el Parque Central en conmemoración del 434 aniversario del descubrimiento de América por el navegante español CRISTOBAL COLON.

- 1º—La fiesta de la Raza. Pasodoble. Gigirey.
- 2º—El Asombro de Damasco. Fantasía de la opereta Luna.
- 3º—Ecos de España. (estreno. Capricho característico español. San Miguel y Berganzo.
- 4º—Cantares de España. Pot-pouri sobre aires nacionales. Urreca.
- 5º—La Dolores. Gran Jota de la Opera. Bretón.

ROBERTO CANTILLANO
Director

En 3 terminó el premio mayor

Del juego último de la lotería informamos que el premio mayor terminó en 3.

El banquete de hoy

Esta noche en el gran Hotel Europa se celebrará el banquete de los médicos de la República. Será como de 60 cubiertos y servirá para establecer el Día del Médico Costarricense.

Sesión Académica

Hoy a las 14 horas en el Salón de la Subsecretaría de Salud se celebrará una conferencia académica de los facultativos. Se leerán tres interesantes trabajos de los Doctores Peña Ch. y Grillo.

Madres Católicas de Sión

No pudiéndose celebrar la asamblea mensual de las Madres Católicas de Sión el próximo martes 12 de los corrientes, se verificará el siguiente día, miércoles 13. Tengan la bondad las señoras asociadas de tomarlo en cuenta.

Adjudicación de Cámaras Fotográficas

Acción Nº 8 SPORTMEN. Favorecido: Emilio Acosta Carranza.
Acción Nº 38 ROLL TENGOR. Favorecido: Dr. José Corveti.
Presenciaron: Gonzalo B. Nardez, Carlos Quesada, Wilbur Clausen.

Himno a Colón

Letra de Julián López Pineda

<p>CORO</p> <p>Al rumor de los besos azules de dos mares hallábase América como virgen divina y química adornada entre flores y tules</p> <p>SOLO</p> <p>Cual mendigo, Colón, tristemente implorando en las Cortes amparo exhibía su sueño preclaro y arrostraba la burla inclemente.</p> <p>Al rumor etc.</p> <p>SOLO</p> <p>Sólo encuentra a su paso la risa y el escarnio de grandes y sabios, mientras que la verdad profetiza y la fe resplandece en sus labios.</p> <p>Al rumor, etc.</p>	<p>SOLO</p> <p>Y venciendo los rudos azares de la suerte se arroja confiado por el líquido azul de los mares, tras su bello tesoro ensañado.</p> <p>Al rumor, etc.</p> <p>SOLO</p> <p>Noble Reina, Isabel ha impelido a ese loco y genial visionario, que atraviesa la mar temerario y descubre el tesoro escondido.</p> <p>Al rumor, etc.</p> <p>SOLO</p> <p>Bella y libre entre flores y tules como virgen agreste y química, saboreando los besos azules de dos mares, descubre a su América.</p> <p>Al rumor, etc.</p>
---	--

Aparece El Maestro

Hoy ha circulado el primer número de la nueva revista de educación que pagarán los maestros, gracias a la nueva rebaja que se les hará mensualmente, después de tantísimo descuento, en vez de obsequiársela, ya que se quiere repartir entre ellos la ilustración. Se llama El Maestro

El material parece bastante seleccionado, si bien se cae otra vez en las muchas reproducciones que marcaron la decadencia «La Escuela Costarricense» que fué el periódico anterior.

Desemos éxito completo a la nueva revista que consta de 32 páginas y que siga por el camino del progreso en bien de los maestros y los alumnos.

Los tres maestros de la gaya ciencia

En el Certamen literario de Cartago fuero declarados maestros de la gaya ciencia los poetas don Carlos Magno Araya, don Hernán Zamora y don Mariano Coronado, a quienes felicitamos.

La pequeña felicidad

En un caluroso día de febrero paseaba yo por los alrededores del pueblo de... cuando distinguí al otro lado de un bosquecillo, una casita. Qué preciosa casita, me dije al contemplar las paredes blanquísimas, el techo rojo y los infinitos hilos de la enredadera que cual una cortina de dibujos raros y caprichosos, sombreaba el corredor de aquella humilde vivienda. Pero lo que más excitó mi admiración fué el hermoso jardín que cercado por un muro de piedra rodeaba la casita. Me acerqué un poco y lo contemplé en toda su extensión; las eras estaban cuidadosamente arregladas; de ellas salían los erguidos tallos de las azucenas, lirios y gladiolas, mientras una suave brisa balanceaba las rosas, los claveles y las otras florecillas de tallos débiles.

Quise comprar algunas flores y llamé.

Apareció una señora de mediana edad, de vestido humilde, pero limpiísimo, y de rostro sonriente.—Acabo de bañarme en el río—me dijo al saludarme; y al sacudir el agua de su hermosa cabellera llegó hasta mi un olor agradable, algo así como el perfume de las violetas silvestres. Me pasó al corredor. Un rubio pequeñuelo de seis años, que ella nombró Alberto, fué a cortar las flores que yo deseaba.

—¿Vive Ud. aquí muy feliz?—le pregunté al sentarme en un rústico banco.—Sí—me respondió,—vivo feliz y tranquila en este retiro porque aquí tengo lo que más quiero, mi hijo y mis flores. Y al decir esto, dirigió una mirada llena de ternura hacia el jardín, hacia el sitio donde los dorados bucles del niño se rozaban con los pétalos perfumados de las rosas.

Después continuó:—sí,

las flores han sido siempre el encanto de mi vida, las más deliciosas horas son aquellas que dedico al arreglo del jardín; con mis propias manos escarbo la tierra, siembro las matitas, las riego, les quito las hojas picadas o amarillentas. Más tarde, cuando esas matas florecen, regocijada examino las florecillas una por una, palpo suavemente la seda de sus pétalos y aspiro con delicia el perfume de sus corolas. Vea Ud.—dijo enseguida, señalándome una planta cuajada de flores blancas,—cuquiera diría que son claveles y sin embargo son rosas de pétalos encrespados. Se fué a cortar una de ellas y me la trajo; pude entonces admirar de cerca aquella extraña rosa, conseguida a fuerza de paciencia y de trabajo. Después se quedó pensativa y silenciosa. Por su rostro todo nobleza y bondad, pasó una nube de tristeza. La miré asombrada. Es—me dijo,—que me he acordado de dos seres queridos, muertos hace cuatro años, víctimas de una terrible fiebre; me he acordado de mi esposo y de mi hijita.

—Entonces,— exclamé yo,—Ud. no es feliz.... En su vida hay un gran dolor? Ya más serena me contestó:—no soy feliz como antes, cuando ellos vivían, pero, quiere Ud. creer que esa pasada felicidad era tan grande que con sus restos he fabricado esta dicha chiquita y tranquila, es ta vida mía sosegada y llena de paz? Todos los restos de mi gran felicidad están cerca de mí; son: la casita, los terrenos que la rodean, las flores del jardín, el río que corre detrás de la casa y el niño, el querido niño mío.

Llego Alberto con un puñado de rosas que depositó en el regazo de la buena madrecita. Las manos

que a diario acariciaban las flores, acariciaron la enortijada cabellera del pequeño; y los labios que acababan de decirme una gran verdad, imprimieron un beso muy largo en su blanca y anchurosa frente.

Salí de allí, profundamente impresionada. De regreso al hogar pensé que así debíamos proceder siempre: cuando perdemos una gran felicidad, fabricarnos otra más pequeña con lo que de la grande nos quedó. Y en esa pequeña felicidad acomodarnos, vivir una vida noble y esperar, esperar hasta que Dios quiera!

¡Cuán dichosa aquella mujer, la madre de Alberto! ¡Un niño y unas cuantas flores le bastaron para formar su pequeña felicidad!

MARÍA DEL ROSARIO ULLOA

LAS CIUDADES DE ITALIA

Acaban de recibir de Europa Aceites puros de Oliva en muchos tamaños

Vinos tintos y generosos

QUE RUBINE SEVERINE

Frente a la Botica Oriental

Un team futbolista de 1ª para las fiestas

La comisión de festejos urbanos, quitamos la palabra «cívicos» trata de explotar por su cuenta el Estadio durante las fiestas. Se lanzó el jueves la idea de que se traiga un team de 1ª y se citó el Hispano de la Habana y el América de México. Este último hay alguna probabilidad de que llegue porque ya se han cruzado algunas cartas.

Bien hace la comisión en pensar en estos números de diversiones para ir reduciendo los toros.

Es seguro que se comisione al caballero don Jorge González Ulloa para que organice tres días de carreras de caballos con lo cual se atraerá una gran cantidad de visitantes de Limón, Turriaba y Siquirres.

El 12 de Octubre

(Dramatización escolar)

Miguel.— ¿Por qué el 12 de Octubre no es una de esas fechas que pasan desapercibidas en el correr de los tiempos?

Juan.— Porque ella señala un hecho notable en la historia de la Humanidad.

Miguel.— Explícate bien.

Juan.— Verás..... Hace muchos centenares de años las gentes que vivían en Europa, un continente muy lejano, creían como lo dice nuestro libro de lectura, que la tierra era plana e imaginaban un abismo como límite de los mares.

Miguel.— ¡Qué curioso! ¿Y quién les hizo creer tales disparates?

Juan.— Unos hombres que siendo ignorantes y sumamente intransigentes, se hacían pasar por sabios.

Miguel.— Bueno, pero aun no has dado una respuesta clara a mi pregunta.

Juan.— Ten paciencia y escucha: En aquel tiempo vivía en España Cristóbal Colón, un hombre de ideas muy avanzadas y dado por entero al estudio de la Geografía. Como consecuencia de sus lecturas e investigaciones llegó a la conclusión de que la tierra es redonda y no plana como entonces la imaginaban. Después de muchas dificultades y fracasos pudo al fin vencer al mundo de la certeza de sus convicciones, pues gracias al auxilio que le prestó Isabel la Católica, entonces reina de España, se lanzó a los mares desconocidos en las carabelas «La Pinta», «La Niña», y «La Santa María» con

las cuales realizó la hazaña más grande que registran los siglos, tal fué el descubrimiento de la primera tierra americana, al despertar el alba del 12 de Octubre de 1492.

Miguel.— Al conocer en España, tan fausto suceso, ¿qué pensaron y qué hicieron aquellos hombres que se las daban de sabios?

Juan.— Lo de siempre: a su regreso le hicieron un gran recibimiento, lo colmaron de elogios y al poco tiempo, corroídos por la envidia, le amargaron los últimos años de su vida. Colón murió pobre y olvidado.

Miguel.— Esto último no. ¿Olvidada la hazaña de Colón? En aquel tiempo tal vez, pero ahora, ¿imposible!

Juan.— Tienes razón. Muchas estatuas se han levantado después a la memoria ilustre del Almirante; pero la más grande, la más alta, es la que ya todos le hemos consagrado en el fondo de nuestras almas, porque esa—com—dijo el otro—descansa sobre un pedestal de corazones.

Miguel.— Bastante me agradan tus interesantes narraciones. Ahora acércate, compañero y cantemos aquel himno que nos enseñaron en la escuela:

«Llor eterno a Colón soberano de los mares estrella polar, que alumbró misterioso el arcano de otro mundo surgiendo del mar...»

MARTIN DEL BOSQUE

En Octubre de 1926.

Fiesta de Sta. Margarita María Alacoque el domingo 17 de Octubre en la Sta. Iglesia Metropolitana

6 a. m. Misa de Comunión.

9 a. m. Misa Solemne.

7 p. m. Rosario, Plática del Excmo. Sr. Arzobispo Monseñor Castro y Bendición con el Smo. Sacramento.

El divino Jesús promete inmensas gracias a los que honren a la que fué Apóstol celosa de su Sdo. Corazón cuando así le dice: «Tendré cuidado de compensar centuplicadamente todo el bien que se te hiciera como hecho a Mi mismo, y vengaré todo el daño que se te hiciera como hecho a Mi. Además, a fin de que te ocupes totalmente en mi amor, pensaré en aquellos que confiaren en tus oraciones. Te constituyo heredera de mi Corazón y de todos sus tesoros por el tiempo y por la eternidad, permitiéndote usar de él según tu voluntad.»

¡NOVEDAD!

LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección Zurcir y Remendar medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No ebe Faltar en Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente. LA ZURCIDORA MECANICA va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento. Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad PATENT MAGIC WEAVER Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

ANUNCIE EN ESTE DIARIO



Importadores

KOBERG & CIA.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

POSTUM

(CAFE HOMEOPATICO)

POST TOASTIES

CORN FLAKES

Post Brand

ACABA DE RECIBIR

"EL AGUILA DE ORO"

Tel. 739 - PUJOL HNOS.

LA PRENSA DE MEXICO AMORDAZADA

IMPRESIONES DE UN VIAJERO

En cuanto llega uno a la Capital de la República siente que hasta en el aire hay temores, inquietudes y desasosiego. Todo esto se debe a que el gobierno, en lo que respecta a la cuestión religiosa ha impuesto sus ideas y « reformas, » por la fuerza y casi por el terror. Repetidamente se estuvo publicando, envuelto entre las declaraciones oficiales que anunciaban el plazo en que entraría en vigor la Ley contra el clero, el retorneo de que el gobierno se haría respetar con todo rigor. Y tales amenazas no fueron vanas, pues en cuanto se hizo preciso, ya para evitar la propaganda que hacía la Liga de la Defensa Religiosa o para disolver las turbas que querían oponerse a la entrega de los templos, la autoridad puso su mano de hierro sobre los contraventores de la tiránica ley expedida por el General Calles.

Y esa tiranía, para ser más efectiva y para cubrirse con el manto de la opinión pública, comenzó destruyendo la libertad de la prensa, obli-

gando a ésta a informar y a opinar de manera favorable al gobierno. Actualmente no hay en México un solo periódico opositorista. Algunos hombres eruditos con quienes hablé, me manifestaron que esto ocurría por primera vez en la historia de México. Los tiranos y los dictadores más fuertes que ha tenido la República: Santa Anna, Lerdo, Juárez y Porfirio Díaz dejaron vivir más o menos precariamente a los periódicos de información o de caricaturas que los atacaban. Ahora no existe uno solo y el que quisiera hacer oposición no viviría ni veinticuatro horas después de su hazaña, víctima de la Ley que prohíbe a los periódicos, « discutir o informar » sobre asuntos religiosos.

A eso se debe que la prensa principal de la metrópoli aparezca dando informaciones cuya sola publicación son una defensa del gobierno y suprimiendo las que pudieran perjudicarlo. La CROM, que es el gobierno mismo, manda dentro de los periódicos como dentro de cualquier sindicato. Los linotipistas

y los redactores tienen órdenes de no dar curso ni de « parar » o imprimir algo contrario al callismo. La misma CROM, cuando quiere, manda editoriales á « Excelsior, » y a « El Universal, » así como informaciones sobre los asuntos de más trascendencia. Con tal amurallamiento en cuestiones de publicidad y se comprenderá que es imposible que el público que está lejos del lugar de los acontecimientos, pueda enterarse de lo que pasa en ese hervidero de pasiones que es la Ciudad de México.

La Prensa de San Antonio de Texas

Quemaduras Producidas por los álcalis cáusticos

El mejor remedio es, cuando se percibe uno de haber sufrido una quemadura de cualquier álcali, lavarse con vinagre abundantemente. El ácido acético obra de una manera inmediata combinándose al hidrato de óxido de sodio o al de potasio, que no presenta ningún inconveniente y preserva así de todo accidente.

Quién es Plutarco Elías Calles, el actual perseguidor de la Iglesia en México

Datos Biográficos por B. Caro

Continúa

Consignamos los nombres de estos héroes y heroínas, que yacen olvidados, para que la Historia los recoja y la gratitud nacional los premie, cuando en México vuelva a gobernar la honradez y el patriotismo.

Calles emprende un viaje de vacaciones a la Capital de la República

Satisfecho Calles de las proezas estrepandas que había realizado, y después de permanecer en aquella población el tiempo indispensable para visitar sus valiosas propiedades, regresó a la ciudad de Hermosillo, para reanudar de nuevo sus « trascendentales » labores administrativas.

Más tarde emprendió un viaje a la capital de la República, a través de las principales poblaciones de Sinaloa, Nayarit y Jalisco.

Interinamente, quedó al frente del gobierno de Sonora durante la ausencia de Calles, el diputado al Congreso local, Cesáreo G. Soriano, a quien se atribuía una influencia decisiva en el ánimo de su superior en jerarquía revolucionaria, por el hecho de haber sido él, Soriano, el padrino que en la tribuna populachera había sacado triunfante su candidatura para Gobernador del Estado en la farsa electoral sostenida contra el Gral. José J. Obregón.

Bien pronto se desvaneció aquel error que, en el concepto público, le daba a Soriano el carácter de lugarteniente del cafre sonorense.

Los espías que Calles había dejado en torno del Gobernador interino para que durante su ausencia vigilaran su conducta oficial, temeroso de una infidencia contra la majestad de la « kausa », se apresuraron a comunicarle que el Decreto N.º 1, creado para redimir de su « ybección » al pueblo de Sonora, había sido violado por Soriano, en forma de una concesión escandalosa que por la modesta suma de \$ 50, 000 (CINCUENTA MIL DOLARES), había otorgado a Conrado Gaxiola y socios, para la explotación de los juegos prohibidos por la ley, y sus « rivales », en la región del Río Mayo.

Al recibir tan alarmante noticia, Calles sin despedirse de nadie, abandonó la ciudad de México y regresó a Sonora.

De la estación de Hermosillo, antes de sacudirse el polvo del camino, se dirigió al Palacio de Gobierno, y

sin decir « oste ni moste », como el amo que arroja de su casa a un mal siervo, así desahijó a Soriano del recinto del Ejecutivo del Estado y lo puso de patitas en la calle.

Naturalmente, Soriano protestó, indignado, contra aquel procedimiento brutal.

Invocó la inviolabilidad de su « fuero » como diputado y como Gobernador interino.

Apeló a la « soberanía popular » en sendos y candentes discursos desde lo alto de la misma tribuna en que había conquistado el triunfo del tirano inexorable que con tan negra ingratitude correspondía a los « desinteresados » servicios que había prestado a la « kausa ». [Todo inútil.....]

Soriano fué al ostracismo.... ¡ah continúa todavía!

Ahora bien: ¿cuál fué la verdadera causa de aquella severidad inaudita empleada por Calles en contra de Soriano?.....

¿Fué, efectivamente, por haber violado el famoso Decreto N.º 1, que constituía el orgullo de su labor « legislativa »..... ¿Fué el noble anhelo de moralizar una administración pública que él mismo había corrompido? ¡Nada de eso!

El verdadero móvil que inspiró aquella hostilidad injusta y bestial, tuvo su origen en la rapacidad insaciable de Calles que se consideró con derecho a la mitad del producto de la concesión otorgada por la explotación de juegos en Navojoa, que Soriano— según la voz pública— se negó a entregarle.

Los hechos vinieron bien pronto a confirmar ese rumor que parecía calumnioso; porque una vez hecho cargo nuevamente del Ejecutivo el Gral. Calles, no sólo continuó en vigor la concesión del Río Mayo, sino que otorgó otras de igual naturaleza— y a más alto precio— para la explotación del juego y las bebidas « obólicas », en Nogales y otras poblaciones del Estado.

Si no perjuicio, naturalmente, de seguir aplicando el Decreto N.º 1 a los enemigos de la « kausa »

(Continuará)

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del travía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.



Las legítimas tabletas "BAYER" de Aspirina (cuyo nombre es **BAYASPIRINA**) son las únicas que proceden de la fuente original; las primeras que proporcionaron a la humanidad el enorme beneficio de un analgésico eficaz e inofensivo, y las que los médicos recetan desde hace años. Por tanto, cuando le digan a Ud.: "esto es igual," lo están engañando. Y como con la salud no se juega, debe Ud. insistir en que le den **BAYASPIRINA** y absolutamente nada más. Y para estar seguro, fíjese si la cajita tiene, en ambos extremos, el **Sello Amarillo de Garantía** con la **CRUZ BAYER**.

Cuando sólo quiera comprar una dosis,

¡no reciba tabletas sueltas!

Pida el **Sobre Bayer**, si necesita dos tabletas, o el **Sobrecito Bayer**, si le basta con una. Solamente así puede Ud. estar seguro de que recibe tabletas legítimas, frescas y limpias.

¡Acuérdese! No vuelva a decir "tabletas de Aspirina." Diga "**BAYASPIRINA**" y evítese un disgusto.



United Fruit Company Servicio de vapores

Principiando con el vapor **PASTORES** que llegará el Jueves 8 de Abril, los vapores **PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES**, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana, y zarparán los días **SABADO** en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrá un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán directamente para Boston los días Domingo a medio día.

Los vapores **ABANGARES ATENAS y TURRIALBA**, llegarán a Limón vía Habana y Cristóbal, los Viernes en la mañana, zarpando de este puerto para New Orleans, vía Puerto Castilla y Habana los Viernes en la tarde.

Los vapores **CAVINA, ARIGUANI y CARARE** que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto los Jueves en la mañana, y zarparán de regreso los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie, Sucs.

M. M. MARSH. Administrador

Escuela Superior de Niñas N.º 7

Homenaje a España

PROGRAMA

- 1.—Himno Nacional.
- 2.—Marcha Real Española.
- 3.—Disertación sobre España. Por don J. Figuer del Valle.
- 4.—Orquesta.
- 5.—Himno a Colón. Letra de Liénao Chavarría, música de J. D. Zúñiga.
- 6.—En una Posada de Palos Dramatización de María del Rosario Ulloa.
- 7.—La Jota Coro Santa Cecilia.
- 8.—Na más que un ratito! Monólogo de María del Rosario Ulloa.
- 9.—Orquesta.
- 10.—Las Pescadoras. Coro con la letra del Profesor don Luis Dobles S., música de J. R. Alfaro.
- 11.—El Pájaro Errante. Solo.
- 12.—El Último Cacique. Dramatización de María del Rosario Ulloa.
- 13.—Himno a la Escuela.

Conferencia mariana

El domingo dictó una conferencia sobre *Las Ordenes Monásticas*, P. Gebrande, director de la Sociedad Mariana y que por su laboriosidad y brillante exposición agradó e ilustró a todos los oyentes, que en número muy satisfactorio llenaban el Salón de Actos del Seminario. Otros congregantes leyeron algunos trabajos sobre San Francisco de Asís y con un número de música terminó la reunión.

Santoral

Martes 12.—Nuestra Señora del Pilar. (Patrona de la villa de la Unión). Santos Serafín y Servando. 443 Aniversario del descubrimiento de América por Cristóbal Colón. Fiesta Nacional perpetua. Feriado.

LA FESTIVIDAD DE NUESTRA SEÑORA DEL PILAR

Implorando el apóstol Santiago con fervorosas súplicas el auxilio del Señor para el feliz éxito de sus conquistas en España, se le apareció la Virgen santísima, ofreciéndole su protección y manifestándole que era la voluntad de su santísimo Hijo erigiese en aquel sitio un templo en honor suyo, asegurándole su permanencia hasta el fin de los siglos, y anunciándole que jamás faltarían cristianos en Zaragoza que le tributasen cultos. Esta tradición está reconocida y confirmada con las concesiones apostólicas de varios Sumos Pontífices, y en su virtud, y por concesión del papa Pío IX, de santa memoria, celebra toda la Iglesia española esta festividad con Oficio propio y octava de primera clase, en reconocimiento de los singulares beneficios con que ha favorecido a España, por medio de su prodigiosa imagen, la Virgen santísima Nuestra Señora del Pilar de Zaragoza.

Personales

- El Ingeniero don Juan Araya estuvo en Cartago.
- En la misma ciudad estuvo el Dr. don Mariana Figueres.
- Don Jaime Cardos saldrá para Colón.

Corte Plena

Sección del lunes

—Se acordó incluir en la lista de Conjuces letrados al Lic. Roberto Castro Ureña.

—Se nombró al señor Rafael Morales Vargas, primero de la terna de ley, para que siga haciendo las veces del Notificador del Juzgado 1º Civil de esta provincia, señor Juan Hernández Pasteiners, a quien se prorrogó su licencia por tres meses.

—Se admitió al Lic. Raúl Chacón González su renuncia de Alcalde 1º suplente de este cantón, y se nombró en su lugar al Lic. Nelson Chacón Pacheco.

—También se aceptó al señor Rafael Meza Salazar su renuncia de Secretario de la Alcaldía 1º de este cantón y se nombró en su lugar al señor Manuel Antonio Bonilla Alvarado, primero de la terna enviada; y en vez de éste, como Prosecretario de la propia Alcaldía, se nombró al señor Victor Manuel Chacón Jimena, primero de la terna respectiva.

—Fue aprobado el nombramiento del señor Samuel Balmaseda Zamora para substituir como escribiente interino, al Prosecretario del Juzgado Civil de la provincia de Heredia, señor Alejandro Madrigal B., a quien se prorrogó su permiso por tres meses.

—Asimismo fue aprobado el nombramiento del señor Rojelio Cubillo Aguilar, para reponer, como escribiente provisional, al Secretario de la Alcaldía del cantón de Nicoya, señor José Joaquín Castillo Alvarez, por un mes.

Gratitud

Por este público medio doy Gracias infinitas al Sagrado Corazón de Jesús por haberme concedido el sanar de una muy penosa y grave dolencia.

MARÍA UMAÑA DE RODRÍGUEZ
Moravia, octubre 1926.

Agradecimiento

Doy por este medio mis más expresivas gracias a la Santísima Virgen del Carmen por haberme concedido por su intercesión un favor Nuestro Señor Jesucristo.

JUAN R. ZUMBADO
Heredia, 10 de Octubre de 1926

HOMENAJE

de la parroquia de Piedras Negras a Nuestra Señora del Pilar

Descubridora y Cristianizadora de América

PROGRAMA

Lunes 11

Llegará el Padre López. Se invita a los fieles a irle a recibir.

6 30 p. m.—Rosario Solemne, Sermón, Procesión y Bendición con el Santísimo Sacramento. Se encarga traer muchas luces para la procesión.

Martes 12

4 a. m.—Bombetas.
5 y 30 a. m.—Misa de Comunión General.

8 y 30 a. m.—Misa Solemne, Sermón, Bendición e imposición de medallas. Procesión que llevarán las madres con sus niños. Después de la Procesión Salve y acción de gracias, 4 p. m.—Rosario Solemne, Sermón y Bendición.

Miércoles 13

8 a. m.—Funeral por todos los difuntos de la Parroquia.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Nalthor son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del hígado, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de abrelida, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago eyni n el apetito.—DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CARBOPasY C.º Agente especial en Costa Rica. Sixto Solano, Capellades.

COSTA RICA EN LA MANO

ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar, datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos, deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadística escolar, comercial, industrial, agrícola, pecuaria, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad económica financiera y comercial; descripción de su capital, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente compilado en este libro.

Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRECIO DEL EJEMPLAR ₡ 2.00

FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA

LOS PEDIDOS A

LIBRERIA ESPAÑOLA

de María v. de Linares

SAN JOSE, C. R. — APARTADO 414

NO BOTE SU DINERO

en tabacos que no le satisfacen. Habiendo en el ramo una empresa capaz de complacer al fumador más caprichoso particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unidos a nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio; especialidad en picaduras granuladas para cigarrillos, de varios precios, en hebra estilo cubano y americano para pipas.

Exclusiva agencia del cigarrillo «Palmareño» de Víctor; depósito de puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios; cigarrillos en agencia de los más conocidos.

Semilla de tabaco de lo más seleccionado de Palmares y de Turrialba.

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y mención honorífica y medalla de oro en Limón y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmareño, esquina noroeste del mercado de San José, administrada por

VICTOR MANUEL HIDALGO

DOLOR DE CABEZA
AGOTAMIENTO
RESFRIADOS

JAQUECA
NEURALGIA
GOTA

Reumatismo

Cólicos menstruales

KAL-MOL-GEHE
CON CAFEINA
VIGORIZA EL CORAZON

De venta en todas las boticas

GEHE & C. A. G.

DRESDEN, ALEMANIA

¡mañana!
papá-abuelo

Se conserva "como un roble." El le dirá cuánto debe a la

AFIASPIRINA

Alivia los dolores, ayuda a la eliminación del ácido úrico y NO AFECTA EL CORAZON NI LOS RIÑONES.



Lea lo que dice "este pozo de experiencia."

Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latin por el Ilustrísimo Dr. don Félix Torres Amat PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa ₡ 3.

EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm. Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa ₡ 11

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA